

Amcham: EEUU se consolidará como principal socio de Chile en energías limpias

@simblu.cl

■ “Continuaremos potenciando la inversión y el comercio”, afirmó la gerente general de la Cámara, Paula Estévez.

POR AMANDA SANTILLÁN

Empieza la cuenta final para saber quién será el próximo Presidente de Estados Unidos, en una carrera que todavía proyecta un incierto resultado respecto de si la candidata del partido Demócrata, Kamala Harris, o el abanderado republicano, Donald Trump, lograrán llegar a la Casa Blanca. La gerente general de la Cámara Chilena Norteamericana de Comercio (AmCham Chile), Paula Estévez, define este escenario como too close to call –o muy reñido– y comenta que los últimos estudios de opinión dan un empate técnico entre ambos.

Y, en ese marco, comenta que la definición del sucesor de Joe Biden irá acompañada de la renovación total de la Cámara de Representantes y de una tercera parte del Senado, un hecho que será clave en el contrapeso entre ambos poderes del Estado y para el avance de las propuestas de quien triunfe.

No obstante, Estévez precisa que siempre se han reconocido los controles y equilibrios del país, lo cual da cuenta de la fortaleza de sus instituciones. “Por lo que, independiente del resultado, sabemos que Estados Unidos es y seguirá siendo una potencia mundial muy atractiva en materia comercial y de inversión”, asegura.

Principal socio en energía

A juicio de la ejecutiva, la relación entre Chile y Estados Unidos no solo es de socios comerciales, sino de aliados estratégicos. Y afirma que, a partir del sólido vínculo entre ambos, desde AmCham continuarán “trabajando muy de la mano con los futuros



Paula Estévez, gerente general de Amcham.

“En Chile se están abriendo oportunidades que permitirán la llegada de más y nueva inversión estadounidense al país”.

líderes de Estados Unidos para seguir potenciando la inversión y comercio entre ambos países”.

Y agrega que en la Cámara observan que, actualmente, el país “se están abriendo oportunidades que permitirán la llegada de más y nueva inversión estadounidense a Chile”.

A juicio de Estévez, los sectores con mayor presencia de inversión estadounidense en el país corresponden a los estratégicos,

donde, además, existen importantes sinergias entre ambas partes para que el inversionista estadounidense se convierta en un actor protagónico.

“En este sentido, y sumado a lo que ya hemos construido a lo largo de los años, no tengo dudas de que Estados Unidos se consolidará como el principal socio comercial y estratégico de Chile en materia de hidrógeno verde, tecnología, energías renovables, alimentos, minería y PYME”, expone.

De la relación bilateral, destaca que el país norteamericano es el principal inversionista extranjero en Chile, con un Tratado de Libre Comercio que ha favorecido que las exportaciones nacionales al mercado estadounidense pasaran de US\$ 3.793 millones en 2003 a US\$ 14.400 millones en 2023.

La ejecutiva subraya, además, los beneficios que se desprenderán del acuerdo para evitar la doble tributación entre ambas partes y que potenciará las inversiones ligadas al cobre y litio, así como también la transformación energética y nuevas inversiones en servicios y logística.